

## COLUMNAS DE 12 DE MARZO 2020

### ■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

#### **COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN**

**AUTOR CARLOS MARÍN**

**DIARIO MILENIO**

Un matasanos para Neurología

Con un historial político y de sanciones más consistente que el de su práctica médica, Rodolfo Ondarza Rovira, activista del Partido del Trabajo que por decenios viene corroyendo la vida interna del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, se alista para treparse a la Dirección General.

Se trata, literalmente, de un matasanos: provocó el fallecimiento de un paciente con epilepsia, por lo que fue despedido en 2006. Ganó en juicio su reinstalación nueve años después. De 2015 a 2017 se le comisionó al sindicato, de donde fue regresado al INNN pero no ha vuelto a “trabajar”, porque inventó un intento de asesinato. El órgano de control verificó sus inasistencias, lo inhabilitó y volvió a despedirlo. Recurrió entonces a la Función Pública, que en agosto ordenó se le reinstalara de nuevo. Le pagaron salarios caídos y vacaciones de cuatro años (algo más de un millón 66 mil pesos). Continúa cobrandosin “trabajar”. Suele “cazar” enfermos incurables para demandar al INNN por millones de pesos (lo que ocasionalmente logra). Extorsiona doblemente: a la institución y a los pacientes. En el medio neurológico se conoce bien su impericia en las ocasionales cirugías que realiza y solicita dinero para una supuesta ONG de “derechos humanos” de los pacientes.

Ese sujeto lanzó al ciberespacio una proclama: *Se ha publicado la convocatoria para la designación del director general del INN. Participaré nuevamente como candidato buscando el rescate de mi alma mater, como parte de la regeneración del Sistema Nacional de Salud en la 4T, buscando la gratuidad en un marco de excelencia nacional e internacional de vanguardia en la formación de recursos humanos y en la realización de investigación científica. Donde se fortalezcan los derechos humanos y donde se dé prioridad a la atención expedita con ética humanitaria y humanista a todo aquel ser humano (ni modo que animal) que requiera atención médica neurológica (¿no estética o ginecológica?) solidaria (en vez de profesional). Tendremos un Instituto hermanado con el resto del sector Salud donde prive la armonía y la meritocracia, la transparencia y las buenas prácticas, donde por ninguna razón haya margen a la corrupción. Será un Instituto que sea un punto mundial de encuentro de las neurociencias que favorezca el desarrollo y la justicia social en México (tarea del gobierno federal), y para ello contamos con un gran equipo multidisciplinario de más de 30 personas expertas en medicina, administración, leyes, derechos humanos, bioética, que generosamente han puesto sus conocimientos al servicio de México. Fuerte abrazo.*

Después de los tumbos que ha dado la Secretaría de Salud en el cumplimiento de sus responsabilidades y el injustificado despido del prestigiado neurocirujano Miguel Ángel Celis de la dirección general del INNN, el desconfiable petista, reivindicado por y agradecido con la 4T, se apresta al asalto de la institución a la que tanto daño ha causado.

#### **COLUMNA EN PRIVADO**

**DIARIO MILENIO**

**AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

*La crisis es global, no de los conservadores*

*Solo las tragedias nos acercan  
más de lo que creemos.*

Florestán

El martes le contaba que éramos víctimas de una tormenta perfecta al alinearse las crisis económica, financiera, sanitaria y social, refiriéndome a la debacle del petróleo por la imposición de Arabia Saudita en la OPEP que tiró los precios un 30 por ciento, lo que arrastró a los mercados bursátiles y a las monedas de todo el mundo, más la pandemia del coronavirus que agravó aún más el tsunami que ayer volvió a despeñar al mundo.

Ninguno de estos elementos son atribuibles al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador: ni el desplome del petróleo a la mitad del precio referencial para este año, que es de 49 dólares el barril, ni

el hundimiento de la Bolsa de Valores, que ha perdido una quinta parte, ni la depreciación del peso, que ha caído 22 por ciento de los 18.50, hace 10 días, a 21.70 anoche.

Menos lo es de la pandemia del coronavirus, que ya afecta a 114 países con más de 100 mil casos y casi 5 mil muertos.

Pero siendo ajeno a las causas de esta tormenta perfecta, sí es responsable de atenderla porque lo que está en riesgo es el proyecto de país y, para él, las metas de su proyecto de gobierno.

En este imprevisto *huracán* global, no puede responsabilizar a los *conservadores* locales. En lugar de buscar culpables, tiene que encontrar soluciones a la altura de este derrumbe nunca visto, cuando se alinean todos los elementos de la peor crisis que haya vivido la humanidad en los tiempos modernos. Esencial sería dejar la polarización y el enfrentamiento, llamar a la unidad, terminar con las divisiones y construir un frente común. No hay otra salida y eso que aún no hemos visto las dimensiones y consecuencias de este desastre.

Sé que ante la magnitud de la crisis global, es poco lo que un gobierno pueda hacer para superarla.

Pero es mucho lo que puede aportar para paliarla.

Y eso sí está en manos del presidente López Obrador.

#### RETALES

1. VUELOS. Cuando el A-H1N1 en México en 2009, el primer país en cerrar sus fronteras a México fue China. Hoy, con el coronavirus no hay vuelos a Beijing porque Aeroméxico los canceló en diciembre y la china Hainan los suspendió mientras arreglan, dicen, la pista del aeropuerto de Tijuana, no por una decisión sanitaria del gobierno mexicano;

2. CANCELACIÓN. En esta crisis en la que países como España ha suspendido los vuelos a Italia, México los sigue recibiendo desde Roma, vía Aeroméxico y Alitalia, sin el menor cuidado de la autoridad sanitaria mexicana. Y Donald Trump suspendió ayer todos los vuelos desde Europa; y

3. IMPUNIDAD. Ya son cinco los muertos, más que por el coronavirus que no ha dejado ninguno, por la aplicación de heparina contaminada en hemodiálisis en el hospital de Pemex en Villahermosa, sin que haya respuestas sobre quién y dónde compró esos medicamentos. Cinco muertes sin responsables, sin atención, en la impunidad.

### COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE el morenista Napoleón Gómez Urrutia trama una protesta en el Senado, adonde citó a sus huestes del sindicato minero para bloquear los principales accesos y reventar la dictaminación de la propuesta de outsourcing que acordaron sus compañeros de partido, funcionarios federales, legisladores, empresarios y gremios en los foros camerales correspondientes. Por cierto, como parte de los acuerdos de la Junta de Coordinación Política, que incluye a todos los partidos, se determinó reanudar hoy la sesión suspendida el 5 de marzo hasta que se concluya con los asuntos pendientes, es decir, será a morir.

QUE en la polémica por el pleito entre Quintana Roo, Campeche y Yucatán, luego de que el primero aprobó la modificación de los límites territoriales quitándole miles de kilómetros a los otros dos estados, ayer Yucatán se anotó una victoria ante la Suprema Corte, donde recientemente estuvo el senador Jorge Carlos Ramírez Marín en reunión con el ministro Javier Laynez. Ante el diferendo, en Mérida hay coordinación entre los tres poderes para defender los más de 4 mil kilómetros de territorio estatal.

QUE dicen en círculos de la UNAM que no se encontró evidencia alguna que involucre a Eduardo López Betancourt, presidente del Tribunal Universitario, en temas de acoso en las 8 mil 453 solicitudes de acceso a la información del periodo 2016-2019 ubicadas en la sección de "datos abiertos" de la Plataforma Nacional de Transparencia del INAI. En el apartado correspondiente al sector educativo, que corresponde a la institución puma, hay 2 mil 826 registros de peticiones recibidas y atendidas por CU en 2019 y el mismo resultado salió de las 5 mil 717 del periodo 2016-2018. \_

Universal:

[Soberbia en el vendaval /](#)

Luis Felipe Bravo Mena (p.12-13)

Excélsior:

[¿Demagogo o estadista? /](#)

Juan José Rodríguez Prats (p.10)

Reforma:

Jaque Mate / [Amar a los pobres](#)

/ Sergio Sarmiento (p.10)

Universal:

[¿El Presidente tiene la mentalidad de Maní? /](#)

María de Carmen Alanís Figueroa (p.12)

Milenio

: Día con Día / [Fin de partida: ¿qué sigue? /](#)

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Reprueban a López Obrador](#)  
/ Raymundo Riva Palacio (p.36)

Eje Central:

Ayuda de Memoria / [Las creencias de Andrés Manuel](#) /  
Raymundo Riva Palacio (PP-4)

Excélsior:

Juegos de Poder / [La verdad sobre el coronavirus](#) /  
Leo Zuckermann (p.9)

El Heraldo:

Alhajero / [Enfrentando el coronavirus desde la mañana](#)  
/ Martha Anaya (p.5)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Pemex y sus hospitales, más letales que el Covid-19](#)  
/ Salvador García Soto (p.9)

Universal:

Historias de Reportero / [El video de "El Marro" escapando en cuatrimotos](#) /  
Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.24)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

*Traslada Beatriz Paredes al Edomex discurso extraviado de la realidad*

*Diagnóstico de la derrota no es acorde con la verdadera realidad que enfrentan*

*No concuerdan las cuentas bajo esa lógica*

*Va Síndico de Naucalpan contra venta de celulares robados*

*Vargas del Villar, primer alcalde certificado en tema de Coronavirus*

*Reunión del presidente López Obrador con Alfredo del Mazo*

*Lanzó Tlalnepantla convocatoria abierta para la administración de 18 espacios deportivos*

En sectores externos al Partido Revolucionario Institucional (PRI) pasó desapercibido, sin embargo al

interior del instituto político fue muy cuestionado el discurso de Beatriz Paredes Rangel, representante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), quien minimizó la debacle electoral que sufrieron en los comicios del 2018, pues en su lógica no atendió a problemas del tricolor, sino al tsunami morenista.

Fue en el desayuno que encabezó Alejandra del Moral Vela, la dirigente estatal, en el marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer, el fin de semana, cuando Paredes Rangel agradeció el respaldo de los priistas mexiquenses en su carrera política, fundamentalmente cuando compitió en dos ocasiones por la presidencia nacional del CEN.

Frente a más de dos mil 500 féminas, la enviada del CEN sostuvo que la derrota electoral que hubo en el estado de México fue por una oleada histórica. “No podemos confundir lo que es producto de un tsunami, con lo que es debilidad regional y el PRI es la fuerza política organizada más importante del estado de México”, subrayó.

La verdad hace muy mal el CEN del PRI en trasladar al estado de México el discurso, extraviado de la realidad, que propaga por todo el país el dirigente de los gobernadores, Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, pues además de resultar inexacto, abona al autoengaño y rechaza la autocrítica.

La opinión de Beatriz Paredes resulta inexacta pues el priismo mexiquense perdió más de un millón de votos de 2013 al 2015, justo cuando Enrique Peña Nieto comenzó a transitar en una serie de cuestionamientos públicos en su desempeño como presidente de la República, incluso en 2017, el PRI estuvo en riesgo de perder la Gobernatura.

Es más, perdió la elección, pero mantuvo el poder sumando los votos que le aportaron tanto el verde ecologista (PVEM) como Nueva Alianza (PANAL).

Luego entonces significa un error afirmar que el PRI perdió por la oleada histórica que llevó al tabasqueño Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República y, peor aún, negar que este partido enfrenta una gran debilidad regional.

Peña Nieto ganó la Gobernatura en 2005 con cerca de un millón 800 mil votos; en los comicios intermedios del 2009 crecieron a poco más de dos millones, mientras que en 2012 obtuvieron más de dos millones 800 mil votos, en los comicios locales. Este mismo año Peña ganó la Presidencia de la República.

Un año antes, en la elección de gobernador del 2011, Eruviel Ávila Villegas logró la cifra histórica de más de tres millones de votos en alianza con PVEM y PANAL; mientras que en las intermedias del 2015, con tres años de gobierno de Peña, cayeron nuevamente a un millón 800 mil -con socios electorales-.

Para la elección de 2017, con la imagen presidencial totalmente debilitada, Alfredo del Mazo ganó la Gobernatura con dos millones de votos, 040 mil 491 votos, tomando en cuenta la aportación del PVEM y del PANAL; mientras que en 2018, sin los verde ecologistas sumaron poco más de un millón 600 mil votos.

Desde la elección de gobernador del 2017, con Peña en la Presidencia de la República, el priismo fue derrotado tanto en la zona oriente, como en el valle de México, y en el norte, mientras que en 2018, perdió en todas las regiones.

Por eso Beatriz Paredes retoma el discurso de Moreno Cárdenas, evidentemente extraviado de la realidad, más bien tendrían que explicar entonces -si el PRI es poderoso regionalmente- dónde quedó ese millón de votos que no cuadra con lo obtenido de 2009 al 2012, en tres elecciones, dos locales y una de gobernador.

Es claro que Paredes se asume en una postura triunfalista, ocultando la verdadera razón de la debacle del PRI y pierde de vista que desde 2015 se quedaron sin un mexiquense con alto liderazgo político, capaz de aportar votos. Así no saldrán adelante.

### **Atajos**

**Por la izquierda:** El Síndico de Naucalpan, Max Alexander Rábago, rechazó asignar el uso de predios, propiedad del patrimonio municipal, a militantes de partidos políticos, ante ello solicitó al cabildo certificar el sentido de su voto.

Durante la sesión del cuerpo edilicio, el sindico morenista exhibió que propuestas para fortalecer la seguridad del municipio son enviadas a comisiones con la finalidad de acotarlas, pese a que se trata de exigencias de los colonos.

Alexander Rábago lamentó lo que llamó el debido pretexto para detener asuntos relevantes, mientras que otros son analizados y aprobados bajo el pretexto que son de “urgente resolución”.

El Síndico propuso acabar con la venta de celulares en tianguis, mercados y comercios informales, ya que la mayoría son robados en el transporte público y calles de Naucalpan.

**Por la derecha:** El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, se preparó de manera adecuada ante la coyuntura social por el tema del coronavirus, por ejemplo es el primer edil del país certificado en preparación y respuesta; aunado a ello propuso al cabildo conformar un fondo de cinco millones de pesos para enfrentar una posible contingencia ante la pandemia.

Por la tarde, publicó en redes sociales una fotografía junto al ex secretario de Salud, José Narro Robles, con quien intercambió puntos de vista sobre la coyuntura nacional.

“Para estar mejor preparados y escuchar a los expertos, me reuní esta tarde con el ex Secretario de Salud, Dr. José Narro Robles a quien agradezco sus consejos y guía. Seguiremos aprovechando todo lo que esté a nuestro alcance para proteger el bienestar de Huixquilucan”, redactó el Edil.

**Por el centro:** El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo Maza, se reunieron con la finalidad de dar seguimiento a los proyectos de conectividad que se pueden llevar a cabo alrededor del Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles”.

El Gobernador del Estado de México recordó que se estudian diferentes proyectos para el acceso y arribo de usuarios y trabajadores a esta terminal aérea, así como a la zona aledaña al aeropuerto.

Entre ellas, destacó la ampliación del Tren Suburbano desde Lechería hasta la entrada del aeropuerto, así como del Periférico Oriente, para tener una vía que conecte con las autopistas Naucalpan – Ecatepec

y la Sierva de la Nación.

**Por la izquierda2:** El alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, lanzó la convocatoria abierta para la administración de 18 espacios deportivos, además dejó en claro que continuará la campaña contra la corrupción.

Señaló que la decisión atiende a una serie de quejas por el mal funcionamiento y manejo de las áreas deportivas, manejo, ante ello buscarán gente que cuente con los conocimientos para estar al frente de las mismas.

Refrendó que el ayuntamiento no ha realizado ninguna concesión y se trabaja en desterrar prácticas que dañan el tejido social.

## COLUMNA COMENTARIOS

**AUTOR LUIS NOVELO**

**DIARIO DE MEXICO**

**Limpia**

El presidente municipal de Tlalnepantla, **Raciél Pérez Cruz** continúa con la limpia en su administración, para evitar o acabar con actos de corrupción; en conferencia de prensa comentó que los 18 administradores de los espacios deportivos serán dados de baja, para lanzar la convocatoria abierta, para seleccionar entre la comunidad a los nuevos encargados deportivos municipales, además de que se van a recuperar los que se encuentran en la zona oriente, que actualmente están en manos de gente que consume alcohol y otras sustancias. En lo que respecta a los tianguis, el alcalde dijo que se tienen pláticas para evitar que bloqueen las cocheras de los vecinos de las colonias donde se instalan, y aseguró que van a erradicar a los comercios informales. Vaya tarea que se va a aventar el edil tlalnepantense, porque muchos gobiernos lo han intentado y los ambulantes al final siempre regresan... Hoy más que nunca, el exhorto de la diputada panista **Brenda Escamilla** es puntual, para que la Secretaría de Salud del Estado de México y los 125 Ayuntamientos tomen las medidas adecuadas ante el Covid-19, luego de que se declarara como pandemia por la Organización mundial de la Salud. El exhorto que fue aprobado por unanimidad por los diputados de la LX Legislatura, contempla que los servidores públicos del sector salud deben estar preparados...El que calentó las redes y a muchos priistas de corazón, que se enojaron con él, fue el naucalpense **Gustavo Parra Sánchez**, quien publicó en redes fotografías del desayuno ofrecido el 8 de marzo a las mujeres priistas, con motivo del "Día de la Mujer" en el CDE del PRI. Y es que de acuerdo a la fotografía, les dieron un puñado de totopos, con algo de salsa y un poco de frijoles refritos. Algunas priistas dijeron que ellas no iban por el desayuno, que llegó más gente de la que esperaban y que no van por hambre, sino a convivir con sus compañeras de lucha, en estos tiempos en donde el PRI no vive su mejor momento.

## COLUMNA SE COMENTA

**DIARIO MILENIO**

Que un par de días después de partir plaza en el Comité Estatal mexiquense del PRI, con motivo del Día de la Mujer, la destacada Carolina Monroy asumió la titularidad de la Oficina de la Gubernatura en Oaxaca, donde ha hecho gran mancuerna con el mandatario Alejandro Murat Hinojosa. Sin duda un ascenso que metepequense se ha ganado a pulso. En redes sociales hizo patente su "lealtad al proyecto de desarrollo y bienestar" que encabeza Murat

Que como sí se le da eso de la grilla, el alcalde de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa García llamó a crear una conferencia permanente de presidentes municipales y alcaldes de México "como contrapeso a los gobiernos federales y estatales". Esto ya huele a 2021 y más allá. Pero también se trata de dinero, no todo son los votos, pues el ex perredista sostuvo que el frente común "permitirá que las administraciones locales sean reconocidas como auténticos órganos y crear estrategias y consensos para una igualdad en la asignación de recursos". A ver qué dicen las otras dos organizaciones de alcaldes que ya existen

Que ante la más reciente ocurrencia oportunista de los verdecologistas en el Congreso local, la iniciativa para avalar la castración química a agresores sexuales, El coordinador parlamentario de Morena, Maurilio Hernández González, opinó que "serán analizadas detenidamente para determinar si realmente esta es la solución para frenar la delincuencia" pero de entrada la calificó como una regresión a la Ley del Talión, pero el tema será revisado minuciosamente antes de fijar una postura. Es decir, dejaron "en visto", una vez más, a Pepe Couttolenc.

Que hablando de la Legislatura local, dicen que están analizando contratar a los 4 mil trabajadores que prestan sus servicios ahí a través del "outsourcing" para poner el ejemplo y luego exigir a la iniciativa privada que no violente los derechos de los trabajadores. Obviamente hay un objetivo de justicia, pero el abogado del diablo podría recordarle a los diputados los numerosos laudos que ahorcan sus finanzas, luego de que ex trabajadores despedidos entablan demanda tras demanda.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



